

La mirada zítrica

GUIÓN E ILUSTRACIÓN: MORTINER



Fin a la ordenanza de movilidad, regreso de los toros y vuelta al Muro original

PARTE MUJER, PARTE MÁQUINA, TODO ALCALDESA

Carmen Moriyón...

REVOCÓ

EL FUTURO YA ES PASADO

El PSOE elige la política de igualdad como primer campo de batalla contra Moriyón

Los nueve ediles socialistas firman una petición urgiendo a la Alcaldesa explicar qué cambios hará en la ordenanza para cumplir el pacto con Vox

R. Valle

El primer movimiento del PSOE en la oposición ha sido solicitar por escrito a la alcaldesa, la forista Carmen Moriyón, una copia de los acuerdos alcanzados con Vox para conformar el pacto de gobierno e información de los «aspectos concretos» que se van a revisar de la ordenanza de igualdad y que van «ser objeto de nueva redacción al considerar que generan desigualdad entre personas». La petición lleva la firma de los nueve ediles del grupo municipal socialista, empezando por Luis Manuel Flórez, «Floro».

El PSOE convierte así la política de igualdad, y el enfado generado en los colectivos de mujeres el hecho de que Foro haya abierto la puerta de ese ámbito municipal a Vox, en su primera batalla contra Moriyón y el gobierno tripartito que preside. El pacto firmado por Foro y Vox compromete la revisión de la ordenanza recién apro-

bada, un cambio en los criterios de reparto de subvenciones y permite a Vox participar en la elección de la persona que ocupe la Dirección General de Igualdad. Igualdad es una competencia directa de la Alcaldesa.

En su carta a Moriyón, los ediles socialistas le recuerdan –además de unas palabras suyas ante el Consejo de Mujeres sobre lo aprendido del feminismo– que la ordenanza alcanzó su aprobación inicial con los votos de todos los partidos de la Corporación, excepto Vox. «Pero del acuerdo para alcanzar la Alcaldía se desprende que existen extremos de la ordenanza sobre los que la actual regidora y su formación tenían reservas que nunca habían manifestado y que ahora pretenden revisar y modificar», se explica en la carta enviada desde el PSOE antes de rematar con un «ante ese cambio es urgente que se aclare qué aspectos concretos cree ahora la Alcaldesa que causan desigual-

El pacto con Vox

El pacto firmado por Foro y Vox a través de Carmen Moriyón y Sara Álvarez Rouco se organiza en nueve bloques. El bloque de Igualdad incluye estas tres medidas:

1. Compromiso de revisión y nueva redacción de la ordenanza de igualdad en la que se eliminen aquellos aspectos que supongan igualdad entre personas.
2. Compromiso de revisión y cambio de los criterios de acceso a las diferentes subvenciones a dicha política.
3. Participación de Vox en la designación de la persona titular de la Dirección General de Políticas de Igualdad.

dad, o lo que es lo mismo, contrarían el mandato constitucional que obliga a los poderes públicos a remover los obstáculos que impiden la igualdad entre hombres y mujeres».

Entiende el PSOE que en una ordenanza de solo 62 artículos no será difícil que la Alcaldesa les pueda especificar los que son contrarios a «esas ideas que, según ella, aprendió del feminismo». Moriyón, que fue a la Oficina de Políticas de Igualdad en su primera visita oficial aseguró que no habrá pasos atrás y que no cambiará el voto final a una ordenanza ahora en periodo de alegaciones.

Vox, mientras, utilizaba sus redes sociales para, en el marco de la campaña electoral, presentar doce medidas que defienden para «combatir la violencia contra la mujer y sus causas». Un listado que habla de violencia doméstica y garantiza igualdad de trato para las agredidas sin distinción por el sexo de quien las haya agredido.

El Grupo cesará su pelea judicial si el gobierno salva el piragüismo en el Piles

S. F. L.

El Grupo Covadonga aguarda a que prospere la anunciada promesa del nuevo gobierno local –un compromiso electoral de los tres partidos que lo integran– de salvar la práctica de piragüismo en el Piles para retirarse de todos los procedimientos abiertos en los tribunales. «Nuestra idea es mantener una reunión con el nuevo equipo de gobierno, concretar la medida que permita la práctica del piragüismo compatible con un río y una playa limpia, y retirar los recursos», manifestó ayer Antonio Corripio, presidente de la entidad.

El nuevo gobierno, con la alcaldesa Carmen Moriyón al frente, han mostrado ya su compromiso a dar con una solución técnica que permita mantener la práctica deportiva sin comprometer el proyecto de renaturalización del Piles. Se estudiará, entre otras propuestas, la idea lanzada por el Grupo de instalar azudes hinchables en el entorno del anillo.

Iniciativa pol Asturianu: «Hay que normalizar el idioma»

Iniciativa pol Asturianu pide a PP y Foro «no dar paso atrás en la normalización del idioma». El grupo se muestra preocupado por los pactos de gobierno con Vox en Gijón y en Tineo porque incluir compromisos «que atentan contra la ley de uso del asturiano y contra los avances alcanzados en estos últimos años». «Es incomprensible que Foro, que lleva la oficialidad en el programa, y el PP, que aprobó la ley de uso del asturiano, claudiquen ante posturas de marginación hacia la lengua asturiana y tolerasen incumplimientos de la legislación vigente en materia lingüística», reprocha la agrupación. «Hay una inmensa mayoría de la sociedad que apuesta por mantener los pasos dados y avanzar en el bilingüismo, en el uso transversal del idioma, así como en el uso de

la toponimia oficial», añade. «En lo que respecta a Xixón», ahonda el grupo, «el Pleno del Ayuntamiento impulsó en 2019 una declaración institucional en defensa de la Oficina de Normalización Llingüística que contó con los apoyos de PSOE, Foro, Xixón Sí Puede, Izquierda Xunida y Ciudadanos y que valió para defender el organismo de diferentes ataques que estaba sufriendo». Esas amenazas «vuelven a ser una realidad» y el grupo tilda de «inaceptable cualesquier paso atrás en la presencia de la lengua asturiana» en la región.



PASO A PASO POR

Candamo



www.woodic.es

ESPACIO CREATIVO RURAL
• El valle de Candamo •



CASA DE COMIDAS
El Llas de Vini desde 1998

Reservas: + 985 82 80 22
San Román de Candamo www.llasdevini.com